



PVEM PONDRA ATENCIÓN A FINANCIAMIENTO

Respalda la reforma electoral con reservas

RAFAEL RAMÍREZ Y JORGE SALCEDO

La dirigente nacional, Karen Castrejón, apoya el proyecto aunque con observaciones sobre los pluris, financiamiento y reglas claras

La líder nacional del Partido Verde Ecologista de México, Karen Castrejón, adelantó que respaldará la reforma electoral de la presidenta Claudia Sheinbaum, aunque con observaciones sobre financiamiento y representación proporcional.

Castrejón coincide en la necesidad de una revisión del sistema electoral,

aunque subrayó que el análisis deberá ser serio y puntual antes de fijar una postura definitiva. "Si tiene que haber una reforma y una revisión adecuada de todo el tema electoral", dijo en entrevista con *El Sol de México*.

Enumeró algunos de los puntos que el PVEM ha planteado en distintos foros, entre ellos la necesidad de garantizar "cancha pareja" para todos los partidos políticos, reglas claras en los procesos electorales y una revisión del esquema de financiamiento público. También consideró relevante analizar el funcionamiento de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLEs) y la forma en que se distribuyen los recursos.

Castrejón agregó que también debe-

REPRESENTACIÓN

EL PVEM es la tercera fuerza política en el Congreso, solo debajo de Morena y el PAN

rán discutirse los requisitos para la creación de nuevos partidos políticos y los mecanismos de fiscalización y revisión de la vida interna de los institutos políticos.

Otro tema que el Verde considera prioritario es la eventual reducción de legisladores plurinominales y la manera en que se asignarían los espacios de representación proporcional. "Es un tema polémico, pero que debe revisarse con cuidado, porque los partidos tienen de-



Karen Castrejón en conferencia durante la reunión plenaria del partido organizada en 2025



KAREN CASTREJÓN
LÍDER PVEM

“Sí tiene que haber una reforma y una revisión adecuada”

recho a estar representados en las cámaras”, apuntó.

A diferencia de Morena o el PAN, el Partido Verde obtiene la mayor parte de sus curules a través de listas plurinominales, con un número reducido de triunfos en distritos de mayoría relativa. Una disminución de estos espacios implicaría una menor presencia parlamentaria y una pérdida de peso en la negociación legislativa. Además, con menos legisladores y recursos, el Verde limitaría su acceso a posiciones estratégicas, comisiones y capacidad de influencia en la agenda legislativa.

Ayer la presidenta Claudia Sheinbaum dijo que aún está en revisión la iniciativa de reforma electoral ya que la

comisión presidencial encargada de elaborar el documento aún analiza todas las opiniones para determinar el número de diputados, aunque señaló que no está claro cuál sería el número total y la conformación de las partes en la Cámara baja.

Sheinbaum explicó que también analizan las propuestas discutidas en los foros, como los recursos asignados a los partidos políticos, ya que, dijo, la mayoría quiere que se reduzca el dinero que reciben estas organizaciones.

En ese contexto, Karen Castrejón adelantó que el PVEM respaldará el proyecto de reforma, aunque insistió en que primero deberá conocerse la iniciativa y abrirse el debate legislativo. “El Verde revisará, propondrá y opinará desde los espacios de representación que tenemos en ambas cámaras”, afirmó.

La dirigente del PVEM señaló que en las próximas semanas habrá reuniones con los coordinadores parlamentarios del grupo mayoritario y posteriormente con los partidos aliados para definir la ruta legislativa de la reforma electoral que enviará el Ejecutivo federal, así como las iniciativas que puedan sumarse desde otros grupos parlamentarios.

Sheinbaum adelantó que el lunes se reunirá con los coordinadores de la Junta de Coordinación Política de las cámaras de Senadores y Diputados.